

La lettre pro

L'actu santé pour les pros de Centre-Val de Loire



N°25 - 12 avril 2024

À la une

EndoCentre : notre réseau se développe !

Cette semaine, zoom sur notre réseau EndoCentre, filière de santé de la région Centre-Val de Loire, pour la prise en charge de l'endométriose. Une organisation qui se conforte et s'implante dans les territoires, grâce à différents niveaux de complexité de prise en charge. Le Dr Marie Fournier, chirurgienne gynécologue à l'Hôpital Privé d'Eure-et-Loir près de Chartres (28), préside l'association. Son objectif : améliorer la qualité de vie des femmes atteintes d'endométriose. Elle nous raconte.



Dr Marie Fournier, chirurgienne gynécologue à l'Hôpital Privé d'Eure-et-Loir, Présidente de l'association

Comment se développe le réseau EndoCentre ?

Nous ne connaissons pas encore le nombre de patientes atteintes d'endométriose au niveau régional, c'est d'ailleurs un des objectifs du réseau ! Au lancement de la stratégie nationale pour une meilleure prise en charge de l'endométriose, j'ai discuté avec le Dr Hébert du CHRU de Tours pour travailler en réseau tous ensemble sur le territoire. On a d'abord recensé les acteurs puis réuni un bureau de six médecins, depuis un an et demi. Après la réponse à l'appel à projets de l'ARS, nous avons monté une structure régionale pour que tout le monde puisse y trouver son compte. Aujourd'hui, notre [annuaire de professionnels de santé](#) comprend environ une soixantaine de praticiens, sage-femmes, médecins généralistes et spécialistes (gynécologues, radiologues...). Nous allons très bientôt publier la liste des masseurs-kinés qui nous rejoignent. Nous attendons toujours d'avoir un certain nombre de professionnels spécialisés avant de les ajouter dans l'annuaire, pour éviter que chacun soit saturé. Notre objectif : 100 à 150 professionnels pour couvrir correctement la région.

Quelles sont les grandes ambitions du réseau ?

EndoCentre permet de limiter le délai diagnostique et de faciliter l'accès aux soins : les patientes doivent savoir à qui s'adresser, selon les formes graves ou les formes plus accessibles. Il est important d'avoir une graduation dans l'offre de soin, avec différents niveaux de recours, puis de faciliter l'adressage entre les différents étages. Car pour consulter un spécialiste, il peut y avoir entre 4 à 6 mois de délai. Mais pour des soins plus accessibles, notamment une endométriose équilibrée avec une contraception et des

antalgiques, médecins généralistes ou sage-femmes peuvent prendre en charge. C'est promouvoir un accès à des soins spécifiques plus simplement : prescrire une pilule peut parfois suffire, il existe des moyens qui ne nécessitent pas une longue prise en charge. Un généraliste peut d'ailleurs prescrire un anti-diabétique oral, avant que le patient consulte un diabétologue. C'est la même chose pour l'endométriose. Le développement du réseau peut aussi permettre de demander un avis entre professionnels. On officialise ce qui existe déjà, pour rendre cette offre plus harmonieuse et lisible.

Vos priorités ?

Nous sommes focalisés sur le recrutement et la formation de nouveaux médecins et professionnels de santé autour de l'endométriose, pour améliorer les soins de première intention. L'objectif : les patientes doivent attendre le moins longtemps possible. Mais aussi faire de la concertation et continuer la sensibilisation auprès des patients et des professionnels de santé.

Quel est votre principal défi ?

Nous manquons encore de professionnels dans le sud de la région, dans l'Indre et le Cher. Ces départements n'ont pas beaucoup de gynécologues. C'est d'ailleurs dans ces territoires qu'il est hyper important d'avoir un réseau régional, avec des sages-femmes qui peuvent proposer des soins de premiers recours, puis faire accéder leurs patientes à des soins de second recours. Nous souhaitons que les femmes aient le moins de kilomètres au compteur pour se soigner. Et éviter d'aller à Paris ou Limoges en première intention, car ce n'est pas nécessaire. Nous manquons également d'algologues, les médecins spécialisés dans la prise en charge de la douleur.

Comment rejoindre le réseau ?

Notre site est en ligne depuis fin mars ! Chacun peut contacter la coordinatrice d'EndoCentre Colombe Dargnies pour avoir des informations sur le réseau et remplir un formulaire d'adhésion (c'est gratuit). Nous contactons chaque professionnel intéressé pour savoir avec quel niveau d'engagement il souhaite intégrer le réseau. Rejoindre EndoCentre, c'est pouvoir assister à des formations de Développement professionnel continu (DPC), des congrès, pour être à jour sur les thérapeutiques spécifiques. C'est important pour mieux prendre en charge les patientes. Sur la base du volontariat, chaque membre du réseau reçoit la liste des formations, peut participer aux Réunions de concertation pluridisciplinaires (RCP) départementales ou régionales, et est inscrit dans l'annuaire. Cela fonctionne assez bien car on se sent moins seul face à la problématique. La première RCP régionale, en visio, a lieu le 16 avril prochain : vous pouvez encore vous inscrire en contactant la coordinatrice du réseau Colombe Dargnies au [07 69 83 21 94](tel:0769832194) ou par mail à l'adresse endocentrevdl@yahoo.com.

Rejoindre le réseau EndoCentre

EndoCentre est mandaté par votre ARS pour améliorer la prise en charge des patientes atteintes d'endométriose en région Centre-Val de Loire. EndoCentre est une association loi 1901 constituée de professionnels de santé. EndoCentre a pour but premier d'offrir aux patientes une prise en charge de l'endométriose de qualité, à proximité de leur domicile et dans des délais raisonnables, afin de permettre aux femmes de mener leur vie sans douleurs et d'accomplir leur(s) éventuel(s) projet(s) de parentalité.

L'adhésion à EndoCentre, filière de prise en charge de l'endométriose de la région Centre-Val de Loire, vous permet de :

- > vous former sur l'endométriose et être avisé des nouveautés dans la prise en charge de cette pathologie,
- > être informé sur le calendrier des formations et événements locaux par le biais d'une newsletter,
- > figurer sur l'annuaire des professionnels, si vous le souhaitez. Notre annuaire permet d'aider les patientes à repérer les professionnels de proximité compétents dans le dépistage et le traitement de 1^{ère} intention de l'endométriose et de faciliter l'adressage de vos patientes aux médecins référents.

L'adhésion à la filière EndoCentre est gratuite ! Tout professionnel de santé exerçant une activité dans la région Centre-Val de Loire peut adhérer à l'association. Seuls les praticiens issus de professions de santé réglementées peuvent aujourd'hui figurer sur l'annuaire. Pour apparaître sur celui-ci, les professionnels doivent signer une charte les engageant notamment à suivre une formation sur l'endométriose tous les 2 ans.

Pour s'informer et adhérer, c'est [par ici](#).

Sommaire

Dans ce numéro, vous trouverez :

- La météo sanitaire
- Focus prévention : Mon Soutien Psy évolue !
- Urgences du CH de Bourges : la première pierre posée !
- Un 3^e scanner inauguré aux Hôpitaux de Chartres
- Des olympiades pour les EHPAD à Châtillon sur Loire !
- Appel d'urgence : les chocolats de Pâques en danger au CHU d'Orléans

- Le rituel de la cloche de l'espoir en Onco-Hématologie au CHAM
- Une friperie au centre départemental gériatrique de l'Indre
- Pithiverais : un nouveau CLS signé !
- L'URPS Médecins Libéraux publie son rapport d'activité 2023-2024
- Inondations : à Montrésor, un captage d'eau interrompu
- Le Loir-et-Cher inaugure une technicothèque dédiée aux enfants !
- La CNSA visite un EHPAD bénéficiaire du plan d'aide à l'investissement
- En pratique : les premiers résultats de la cohorte MATRIX avec le CHRU de Tours
- De nouveaux appels à projets
- Agenda
- Le coin RH : Olivier Servaire-Lorenzet décoré de l'Ordre national du mérite
- La santé recrute en Centre-Val de Loire

La météo sanitaire

La météo sanitaire reste favorable cette semaine. Au total 47 signaux ont été réceptionnés entre le 26 février et le 3 mars au point focal régional (PFR), élaboré chaque semaine, dont 2 événements indésirables graves associés aux Soins (EIGS). Pour plus d'informations, consultez le bulletin régional de situation épidémiologique produit par la Cellule régionale de Santé publique France en région Centre-Val de Loire, à consulter [ici](#). Par ailleurs, afin de pouvoir suivre plus précisément les épidémies à l'échelle régionale, le réseau Sentinelles recherche des nouveaux médecins généralistes et pédiatres en Centre-Val de Loire. Vous êtes intéressé ? Contactez l'épidémiologiste en charge de la région, Audrey Le Hegaret : audrey.lehegaret@iplesp.upmc.fr.

Pour rappel, tout événement susceptible d'avoir un impact sur la santé de la population ou sur le fonctionnement de l'offre de soins doit faire l'objet d'un signalement à l'Agence régionale de santé. Le point focal régional est destiné aux professionnels, il est joignable 24h/24 7j/7 au [02 38 77 32 10](tel:0238773210).

Focus Prévention

Santé mentale : Mon Soutien Psy évolue !



Le Premier ministre Gabriel Attal a annoncé samedi dernier la fin de l'adressage médical pour les séances de psychologue dans le cadre de Mon soutien psy, la hausse du prix de la consultation à 50 euros et le passage de 8 à 12 séances remboursées. Des freins levés pour les psychologues qui souhaitent rejoindre le dispositif ! Désormais, l'adressage médical pour un médecin ou une sage-femme ne sera plus obligatoire pour consulter un psychologue dans le cadre du dispositif. Le patient sera remboursé à hauteur de 60% du tarif par séance par l'Assurance maladie et à hauteur de 40 % par sa complémentaire santé, s'il en a une, sur la base d'une consultation à 50 euros. Des mesures qui visent à améliorer encore davantage l'accès aux soins en santé mentale ! En rejoignant Mon soutien psy, les psychologues partenaires construisent avec les médecins le parcours de soins en santé mentale de demain, dans une approche collaborative au bénéfice des patients. Ils contribueront ainsi à améliorer l'accès à une prise en charge psychologique, notamment pour des publics qui ne pouvaient pas auparavant consulter pour des raisons financières.

En bref

Urgences du CH de Bourges : la première pierre posée !



Les travaux des futures urgences du centre hospitalier Jacques Cœur sont lancés ! La première pierre des futures urgences de l'hôpital a été posée mardi dernier. Très attendu, ce chantier d'envergure s'étendra jusqu'en 2026. En 1994, date d'ouverture des urgences du CH Jacques Cœur, 14 600 personnes ont été accueillies. En 2023, ce sont 36 308 personnes qui ont été prises en soin aux urgences de Bourges, soit une augmentation de 149% du nombre de personnes reçues ! La réhabilitation des locaux était donc indispensable, tant pour offrir aux professionnels des conditions de travail optimales, que pour améliorer la prise en charge des usagers. Ces travaux permettront d'augmenter de 30 % la surface du service des urgences et de l'adapter à l'activité grâce à des flux distincts. Des circuits seront définis, dont un circuit court (4 salles de consultation dont 1 pour la consultation pédiatrique), un circuit long (10 boxes dont 1 sécurisé), un circuit gériatrique (4 boxes) et une zone d'isolement septique (4 boxes, dont 3 avec sas). Au total, ce sont 28 boxes qui seront accessibles (contre 16 actuellement), avec pour objectif zéro brancard dans les couloirs de l'établissement. Le projet de réhabilitation, toutes dépenses confondues et liées, s'élève à un montant prévisionnel de plus de 10 655 000 euros. 31 % de cette somme, à savoir 3,3 millions d'euros, sont financés par l'ARS.

Un 3^e scanner inauguré aux Hôpitaux de Chartres



Le Centre hospitalier de Chartres a fait l'acquisition d'un troisième scanner, entré en service le 1^{er} février 2024. Dédié exclusivement et à parité aux services de cardiologie interventionnelle et de médecine d'urgence, ce nouvel appareil de dernière génération permet d'ores et déjà de réduire les délais de rendez-vous de 6 à 1 mois pour un coroscaner et *"de raccourcir le temps d'attente pour les patients admis aux urgences"* relève le Dr Akim Saddar, médecin urgentiste et chef de service. Equipé de 320 détecteurs, ce nouveau scanner permet, grâce à sa rapidité de rotation, d'obtenir une image du cœur en trois dimensions en 150 millisecondes, soit le temps d'un seul battement du cœur (au lieu de 800 millisecondes - 4 battements - avec l'ancienne machine). *"Le cœur bouge tout le temps. Il est donc important d'avoir un examen le plus court possible, afin d'éviter d'avoir une image floue. On est donc plus performant dans la précision du diagnostic"*, a précisé le Dr Christophe Thuaire, cardiologue interventionnel.

Autre fait novateur, son financement : cette opération d'un coût global d'environ 1 400 000 € (coût de l'appareil et d'aménagement des locaux) est cofinancée à hauteur de 500 000 € par la Communauté de Communes Chartres Métropole, après un vote unanime des conseillers communautaires. S'en suit une convention, en cours de signature avec M. Pierre Best, directeur du Centre hospitalier. *"Au même titre que nous accordons des dotations annuelles de solidarité aux communes, nous allouons, pour la deuxième année consécutive, cette dotation annuelle, de montant variable, pour financer des équipements performants et innovants qui concourent à l'amélioration de la qualité de prise en charge des patients,*

admis au sein des hôpitaux de Chartres”, a souligné Jean-Pierre Gorges, président de l’agglomération et du Conseil de surveillance du Centre hospitalier de Chartres.

Des olympiades pour les EHPAD à Châtillon-sur-Loire !



Des Olympiades inter-établissements se sont déroulées le mercredi 20 mars dernier, au gymnase de Châtillon-sur-Loire ! Organisé par les animatrices des EHPAD de Châtillon-sur-Loire, Coullons et Santel de Gien, l'événement a permis la rencontre des résidents de huit établissements participants et organisateurs : l'EHPAD de Gien, la résidence "Santel" de Gien, le foyer logement "les Myosotis" de Briare, l'hôpital de Briare, les EHPAD de Châtillon-Coligny, de Lorris, de Coullons et de Châtillon-sur-Loire. Ce projet avait pour but de créer des liens entre les résidents et le personnel des différents établissements, de créer une dynamique de groupes, d'échanges et de passer des moments conviviaux. Basket, handball, boccia et jeu du palet étaient au programme de la journée... Les résidents se sont sentis valorisés à travers les épreuves choisies et adaptées à leurs capacités physiques avec les encouragements entre eux, du personnel, des bénévoles, des familles... Les résidents ont pris plaisir à participer à cet événement. Cela s'est traduit par des sourires, des rires, leurs enthousiasmes, leurs dynamismes. Pour remercier les bénévoles, les familles, le personnel, la "maison des jeunes" de Coullons, une prochaine rencontre sera organisée au sein de l'EHPAD de Châtillon-sur-Loire autour d'un goûter avec remise des diplômes et des différents lots !

Appel d'urgence : les chocolats de Pâques en danger au CHU d'Orléans



Le fonds de dotation Synchronie du CHU d'Orléans fait encore parler de lui... Suite au passage des cloches, d'innombrables chocolats de Pâques se sont retrouvés coincés sur le toit du CHU d'Orléans. Impossible pour les enfants d'y aller et de les dévorer ! Pour les récupérer, une seule solution s'offrait au CHU : faire appel au Groupement d'Intervention en Milieu Périlleux (GRIMP) du Service départemental d'incendie et de secours du Loiret (SDIS45). C'est ainsi 7 sapeurs-pompiers ultra entraînés du GRIMP qui sont montés sur le toit de l'hôpital, au péril de leurs vies, pour descendre les œufs et les lapins de Pâques aux enfants des crèches hospitalières. Acclamés par les 80 bambins, les pompiers ont été accueillis en héros ! Les chocolats étant si nombreux, les pompiers n'ont pas eu d'autre choix que de retourner sur le toit en début d'après-midi pour ramener les dernières douceurs chocolatées aux enfants hospitalisés dans les services pédiatriques ainsi qu'aux enfants de l'unité d'accueil enfance en danger (UAPED). Cette mission, à haut risque, a été accomplie avec succès ! Tous les œufs et tous les lapins ont été descendus sains et saufs... jusqu'à l'assaut sans retenue des enfants ! Cette mission périlleuse n'aurait jamais vu le jour sans le coup de pouce chocolaté de Bertrand Bouchez, directeur du E.Leclerc Olivet La Source, et de Mustapha Bouzara. Merci également aux 6 sapeurs-pompiers : Guillaume, Fabrice, Arnaud, Jimmy, Michael, Mathieu et Sylvain ainsi qu'au service sécurité du CHU qui a participé à cette mission ultra sensible. Un grand merci à tous !

Le rituel de la cloche de l'espoir en onco-hématologie au CHAM



Le rituel de la « cloche de l'espoir » à la fin du traitement est une tradition de plus en plus répandue dans les unités de soins du cancer en France et à travers le monde. Les équipes soignantes du Centre Hospitalier de l'Agglomération Montargoise (CHAM) ont tenu à installer la cloche au sein de l'hôpital de jour onco-hématologie pour les bienfaits apportés aux patients. Bien que symbolique, ce geste revêt une signification profonde pour ceux qui le vivent. La cloche a été utilisée pour la première fois au CHAM le mercredi 3 avril 2024.

Ce rituel est vécu comme une expérience de transition positive, marquant la fin du traitement actif. Il évoque aussi un moment de soulagement et d'espoir après une période difficile. Il peut créer un esprit de communauté. Les patients et leurs proches partagent ce moment avec d'autres personnes présentes dans le service d'onco-hématologie et cela renforce le sentiment de ne pas être seuls dans leur parcours. Sonner la cloche exprime le retour à la vie normale. Après des mois de traitements intensifs, c'est un moment où envisager l'avenir avec espoir et reprendre des activités quotidiennes se concrétise. C'est également un moyen de célébrer la résilience, la guérison et la communauté au sein de la lutte contre le cancer.

Dans la presse : au centre départemental gériatrique de l'Indre, une friperie pour retrouver ses repères



© Radio France - Manon Klein

Une friperie a ouvert ses portes au centre départemental gériatrique de l'Indre (CDGI), à Saint-Maur, inaugurée vendredi 5 avril ! L'objectif : apporter un peu de normalité dans la vie des personnes âgées, [rapporte France Bleu Berry](#). La friperie est accolée à la cafétéria, ce qui recrée une ambiance de petit centre-bourg, avec ses commerces. La seule différence, c'est qu'ici les vêtements s'obtiennent par troc ou gratuitement. L'idée d'un tel lieu a germé après la crise sanitaire covid 19 et avec la naissance de la cafétéria, la structure recevait de nombreux dons de vêtements de la part des familles ou de l'entourage des résidents. *"Quand on a des difficultés pour se déplacer, pour vivre dans une foule, on va moins faire du shopping. Malgré tout, on reste dans une envie d'en faire, et on le voit, on le constate, ça fait un mois qu'on a ouvert, franchement, ça marche du tonnerre"*, a indiqué à France Bleu Berry Aurélien Davoust, responsable du Pasa, la boutique accolée à la friperie, et responsable du pôle rééducation et réadaptation.

Pithiverais : un nouveau CLS signé !



Un nouveau Contrat Local de Santé (CLS) a été signé lundi 8 avril à l'hôpital de Pithiviers par le Département du Loiret, la région Centre-Val de Loire, ainsi que trois communautés de communes du Pithiverais (Communauté de communes du Pithiverais, Communauté de communes du Pithiverais Gâtinais, et Plaine du Nord-Loiret). L'objectif : améliorer la santé publique et des infrastructures médicales dans la région. Ce contrat fixe des objectifs à atteindre jusqu'en 2026, notamment en termes de renforcement de l'offre de soins, de promotion de la prévention santé, et ce, dans une démarche de coordination entre les différents acteurs impliqués, tels que les collectivités locales, les établissements de santé, et les organismes régionaux de santé. *“La signature de ce contrat représente une étape importante dans la collaboration entre les institutions régionales, locales et les acteurs de la santé, démontrant un engagement collectif en faveur de l'amélioration des services de santé et du bien-être de la population locale”*, s'est félicitée la Communauté de communes du Pithiverais Gâtinais.

Inondations : à Montrésor, un captage d'eau interrompu



Lors du dernier épisode de crue qui a touché le département de l'Indre-et-Loire notamment, une seule restriction d'usage de l'eau a été prise par arrêté préfectoral : elle concerne l'unité de distribution de Montrésor (un des plus beaux villages de France), concernant les communes de Montrésor, Chemillé-sur-Indrois, Beaumont-Village et Villeloin-Coulangé, ce qui représente 812 habitants.

Sur proposition de l'ARS, le dimanche 31 mars, le préfet a pris un arrêté de restriction de consommation d'eau à partir du 1^{er} avril 2024, se substituant aux maires et à la Communauté de communes. Une distribution de bouteilles d'eau de source a été organisée par la Communauté de communes et les communes concernées. La remise en fonctionnement du captage qui avait été arrêté pendant l'inondation implique des mesures de nettoyages et de désinfections interdisant l'usage alimentaire de l'eau, tant que la Personne responsable de la production et distribution de l'eau (PRPDE) n'a pas apporté la preuve de la qualité conforme de l'eau distribuée. L'ARS a missionné un laboratoire afin d'effectuer des analyses de l'eau distribuée. Les analyses réalisées le mardi 2 avril ont permis d'obtenir des résultats conformes aux limites et références de qualité, levant l'arrêté préfectoral des restrictions d'usage.

Le Loir-et-Cher inaugure une technicothèque dédiée aux enfants !



© Conseil départemental de Loir-et-Cher

Une première en France ! Le 5 avril a été inaugurée au sein de la Maison Bleue à Blois une technicothèque dédiée aux enfants en situation de handicap, qui agit sur l'ensemble du département de Loir-et-Cher. Il s'agit d'une chambre d'enfant entièrement équipée qui propose la possibilité de découvrir les matériels techniques ou numériques qui faciliteront la vie des enfants et de leurs parents, un accompagnement adapté aux besoins de chaque enfant, les conseils d'une ergothérapeute. La mise en œuvre de ce projet a été rendue possible grâce à un partenariat entre le conseil départemental et la Caf de Loir-et-Cher, l'ARS (qui finance à hauteur de 15 000 euros), la MSA Berry-Touraine et la CPAM de Loir-et-Cher. Portée par CENTICH (groupe Vyv) et ouverte depuis septembre 2023, la technicothèque offre un éventail d'aides techniques adaptées, allant des équipements de mobilité aux dispositifs de communication, en passant par les solutions de stimulation sensorielle. *“L'objectif est vraiment de permettre aux familles et aux enfants en situation de handicap d'acquiescer les matériels qui vont faciliter leur autonomie, mais aussi apporter une aide aux aidants”*, nous confie Marine Le Boulanger, ergothérapeute. *“Je me rends également au domicile des familles, car pour adapter le matériel aux enfants, il faut regarder leur environnement habituel”*. Un tiers des demandes depuis l'ouverture concernent les troubles des apprentissages (dys, troubles du neuro-développement...). *“Nous avons des enfants scolarisés mais qui ont des difficultés pour lire et écrire : nous fournissons alors un ordinateur portable avec des logiciels spécifiques par exemple”*. Le reste est très varié selon les handicaps : sécurité automobile, accès à la douche, loisirs, matériel sensoriel pour canaliser les enfants qui ont des traits autistiques, poussettes jusqu'à 16 ans, fauteuils roulants... Les professionnels de santé et les familles directement peuvent contacter la technicothèque, au [06 77 56 41 94](tel:0677564194).

La CNSA visite un EHPAD bénéficiaire du plan d'aide à l'investissement



Deux représentantes de la Caisse nationale de solidarité pour l'autonomie (CNSA) en charge du suivi du plan d'aide à l'investissement (PAI) ont visité mardi 9 avril, accompagnées par la direction de l'offre médico-sociale de l'ARS, l'EHPAD du Hameau de la Thibaudière à Fondettes, en Indre-et-Loire. Un EHPAD tout neuf subventionné par le PAI ! Sur la photo, une partie de l'équipe de soignants de l'EHPAD devant les locaux où les premiers résidents s'installeront à la fin du mois : avec 80 places dont une structure médicalisée de 65 places d'hébergement permanent et 15 places d'accueil séquentiel (5 places d'hébergement temporaire et 10 places d'accueil de jour) répartie sur 3 bâtiments regroupant 5 maisons et des locaux administratifs, techniques et de santé. Ainsi que 15 logements inclusifs pour personnes âgées et/ou en situation de handicap construits dans un 4^e bâtiment. Les espaces du Hameau ont été pensés comme des lieux de rencontre, que ce soit en intérieur ou en extérieur, et les locaux ont été conçus pour s'adapter à l'évolution des maladies, la grande dépendance et la fin de vie, notamment avec l'installation de structures modulables. L'aménagement des espaces a été pensé pour être adapté aux besoins et aux difficultés des personnes atteintes d'Alzheimer et autres troubles cognitifs avec des unités de vie de 14 chambres articulées autour d'une cuisine/salle-à-manger. Sur un montant total de 12 190 447€ (+ 909 499,02€ de surcoûts), l'EHPAD a bénéficié d'une subvention PAI attribuée en 2021 de 1 500 000€.

L'URPS Médecins Libéraux publie son rapport d'activité 2023-2024



L'URPS Médecins Libéraux a publié son rapport d'activité 2023-2024, avec trois rubriques pour découvrir son activité : "association", (élus et équipe salariée) ; "thématiques", (actions pour la continuité et la permanence des soins, la e-santé, l'exercice professionnel et coordonné, la gestion de crise et l'accès aux 2nd et 3^e recours) ; et "partenaires" (projets co-construits avec son réseau). On y apprend aussi quelques chiffres : 30 élus dont 2 nouveaux en 2023, 12 salariés dont 4 nouvelles embauches en 2023-2024, 6 axes de travail et 5 commissions d'élus dédiées et plus de 40 partenaires dans notre réseau. L'objectif de l'Union : accompagner les médecins libéraux et améliorer l'accès et la qualité des soins dans notre région. Pour découvrir le rapport d'activité 2023-2024, c'est [par ici](#).

En pratique

CHRU Tours : les premiers résultats de la cohorte MATRIX publiés !



C'est au CHRU de Tours, labellisé centre constitutif du centre national de référence (CNR) maladie rare pour les microangiopathies thrombotiques (MAT) qu'est née, en 2022, la cohorte nationale rétrospective multicentrique (ou consortium) « MATRIX ». Elle regroupe aujourd'hui 26 centres et a permis d'inclure plus de 1 100 patients et constitue aujourd'hui la plus grande base de données mondiale sur les MAT. Bravo !

La publication, en février dernier, d'un article intitulé « Assessment of epidemiology and outcomes of adult patients with kidney-limited thrombotic microangiopathies », dans *Kidney International*, témoigne de la qualité du travail engagé. La particularité de MATRIX est de s'intéresser aux MAT avec données de biopsies rénales. Elle a été créée grâce à la fédération de néphrologues Français.

Appel à projets

👉 Lancement de la 3^e édition du prix de thèse de médecine ! Déposez votre dossier de participation avant le 3 juillet 2024. Les informations [par ici](#).

👉 Création de places d'accueil familial thérapeutique destinés aux enfants et aux adolescents (AFT-IJ). Les informations [par ici](#).

👉 Promotion et soutien, au moyen d'une aide financière, des projets innovants, d'expérimentation sur le champ de la qualité de vie au travail. Les informations [par ici](#).

Agenda

Journée mondiale de la maladie de Parkinson

Ce **vendredi 12 avril**, dans le cadre de la Journée mondiale de la maladie de Parkinson, un stand d'information est organisé dans le hall de l'hôpital Bretonneau par l'antenne 37 de l'association France Parkinson et par les professionnels du Centre expert du CHRU. De 10h à 17h, le public pourra venir s'informer sur la maladie, sa prévention et la prise en charge au CHRU de Tours.

Webinaire FMPS Gestion de crise

La Fédération des maisons et Pôles de Santé de la région Centre-Val de Loire (FMPS-CVL) organise différents webinaires tout au long de l'année. Après un échange sur les idées reçues sur les MSP le 12 février dernier, la FMPS donne rendez-vous à tous ceux qui le souhaitent à un webinaire sur la gestion de crise, en partenariat avec la Fédération des URPS, **le 15 avril prochain**. À venir également, un webinaire sur la démarche qualité en MSP, le 17 juin, et un autre sur la comptabilité en SISA le 23 septembre prochain.

Semaine européenne de la vaccination

La Semaine européenne de la vaccination se déroulera cette année du 22 au 28 avril. Pour les infectiologues du CHRU de Tours, elle sera l'occasion de faire un focus sur la rougeole dont le nombre de cas est en augmentation en Europe. Le **mardi 16 avril**, trois stands seront organisés sur les sites de Bretonneau, Trousseau et Clocheville. Les équipes de soin seront à la disposition des professionnels du CHRU et du grand public. Il sera possible notamment de se faire vacciner sur place.

Colloque Expression des usagers dans l'Indre

Afin de cerner les difficultés rencontrées, la Commission « Expression des usagers » du Conseil territorial de santé de l'Indre, organise un colloque, destiné en priorité à tous les représentants des usagers au sein des institutions sanitaires, sociales et médico-sociales, à toutes les associations de patients ou de familles de patients mais aussi, de façon plus large, à tous les acteurs du système de santé du département. Celui-ci se déroulera le jeudi 25 avril 2024 de 13h30 à 17h, à la salle George Sand de la Cité Administrative à Châteauroux. Pour s'inscrire, c'est [par ici](#).

Journée Régionale Maladies neuro-dégénératives

Le **7 juin 2024**, Neuro Centre organise la Journée Régionale des Maladies neuro-dégénératives (MND) pour les professionnels. Conférences, ateliers, et partage entre professionnels, l'Association Neuro Centre vous propose une journée dédiée. Rendez-vous le 7 juin à la Maison des Sports de Touraine, rue de l'Aviation, à Tours.

60 ans du CREAI Centre-Val de Loire à Orléans

Le CREAI Centre-Val de Loire célèbre ses 60 ans avec une conférence-débat sur l'autodétermination des personnes en situation de handicap, animée par la philosophe

Gabrielle Halpern. L'événement aura lieu **le 13 juin 2024** à Orléans, de 14h à 16h30 (lieu à venir). Inscription obligatoire par [ici](#).

👉 Faites connaître vos événements dans l'agenda de la Lettre Pro en écrivant à ARS-CVL-COMMUNICATION@ars.sante.fr.

Le coin RH

Olivier Servaire-Lorenzet décoré de l'Ordre national du mérite



Olivier Servaire-Lorenzet a été décoré de l'insigne de l'Ordre national du mérite. C'est Danielle Toupillier, ancienne directrice du Centre national de gestion (CNG), désormais médiatrice nationale, qui lui a remis l'insigne. Le directeur du Centre hospitalier Simone Veil de Blois, un hospitalier très engagé sur son territoire et ailleurs, est par ailleurs président de la Conférence régionale de la santé et de l'autonomie (CRSA) Centre-Val de Loire. Une instance de démocratie sanitaire, qui concourt à la mise en œuvre de la politique régionale de santé en donnant des avis sur ses modalités d'élaboration, de suivi et d'évaluation. Bravo à lui !

La Santé recrute en Centre-Val de Loire

- [Conseiller médical à Orléans.\(45\)](#)
- [Gestionnaire administratif et budgétaire à Orléans.\(45\)](#)

- [Réfèrent budgétaire d'établissements de santé à Orléans \(45\)](#)
- [Chargé de mission offre sanitaire à Orléans \(45\)](#)
- [Réfèrent territorial des autorisations à Orléans \(45\)](#)

- [Ide coordination équipe territoriale d'hygiène Tours CPIAS hébergé au CHU de Tours \(37\)](#)
- [Médecins à la MSP Multi-site de Rabelais \(41\)](#)
- [Médecin généraliste à la MSP de Varennes-sur-Loire \(37\)](#)
- [Médecins spécialistes \(pneumo, gynéco, dermato, cardio...\) au cabinet médical de Sainte-Maure-de-Touraine \(37\)](#)
- [Médecins du travail ou médecins collaborateurs au SISTEL de Chartres \(28\)](#)
- [Médecins MPR au SMR de Montrichard \(41\)](#)
- [Médecin généraliste au SMR de Montrichard \(41\)](#)
- [Infirmier\(e \) du travail au SISTEL de Chartres \(28\)](#)

Pour davantage d'offres d'emploi, rendez-vous sur le Portail d'accompagnement des professionnels de santé (PAPS) en Centre-Val de Loire en suivant [ce lien](#).

La Lettre Pro N°25 - 12 avril 2024

Directrice de la publication : Clara de Bort

Réalisation / Rédaction : Communication ARS Centre-Val de Loire

Crédit photos : ARS Centre-Val de Loire



[Cliquez sur ce lien pour vous inscrire à La lettre pro](#)

[Cliquez sur ce lien pour vous désabonner](#)